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昨天上午，江北区广厦菜市场
内，凉风习习，人头攒动。“菜市
场改造后干净了，还有空调，菜也
新鲜。”已采购了一篮子菜品的陆
女士并不着急离开，她说，自己家
住附近小区，以前因为菜市场脏乱
臭难得来，现在对菜市场很满意，
几乎天天来逛。

宁波市农贸市场改造提升三年
攻坚行动以来，江北区高度重视农
贸市场改造提升工作，以人民群众
的获得感、幸福感、安全感为主要
目标，已投入资金 6634.5 万元，完

成农贸市场改造提升 18 家，改造
提升市场覆盖率全市第一；新创建
四星级市场 6 家、“五化”市场 5
家，两项创建数量均全市第一。

当前，江北区有农贸市场 22
家，其中城区市场10家，乡村市场
12家。江北区是如何将有限资金发
挥出最大作用的？他们的做法是充
分调研、因地制宜、分类施策。

结合农村市场和城区市场发展
不均衡的特点，江北市场监管局对
22 个农贸市场逐家调研，按照中
心菜市场、社区菜市场、乡村菜市
场三大类分别制定改造实施方案，
既用足用活现有政策，又充分考虑
百姓生活需求，实现面上提升、点
上闪光，一场一策。

广厦菜市场周边新老小区环

绕。改造前，市场监管部门提前介
入，重点就菜市场内部规划管理提
出方案，如利用分隔墙解决交易区
内公共环境的卫生管理问题，完善
供排水设施等，彻底解决环境问
题。孙家菜市场位于新开发片区。
适应周边年轻人快节奏的生活需
求，菜市场积极引进品牌网红餐饮
门店，开展线上+线下售菜服务。
双东坊菜市场改造引入成熟商超公
司 （三江购物），试点“新零售管
理+市场化运营”的“安鲜生活”
新 模 式 ， 菜 市 场 摊 位 使 用 率 从
46.2%提升到 93.6%，日成交额从
不足 3 万元提升至 6 万元以上。这
些社区型菜市场还不同程度配备了
政务服务一体机、医疗箱、充电
宝、AED 除颤仪等设施设备，兼

顾多样化服务。
在有条件的中心菜市场，积极

开辟便民服务专区，增加多样化服
务功能。如兴都菜市场设置了修钟
表、配钥匙、缝补等服务项目，获
得市民好评。乡村菜市场，重点解
决市场卫生问题，提升群众采购舒
适感。

硬件提升，软件也要“硬”。
江北区从夯实市场主办方的主体责
任入手，深入推进 《农贸市场经营
户信用管理保证金制度》，完善日
常管理手段，有效减少“三白三
防”落实不到位、市场内乱堆乱
放、占道经营等乱象。同时，坚持
场内场外协同发力，强化周边业态
准入管理，为市场经营提供良好的
外部环境。

点上闪光 面上提升

精准改造令江北区菜市场
群众满意度大增

记者 董小芳 实习生 俞佳一

【人物名片】
冯闯，男，1964 年 3 月出生，

中共党员，1986 年 12 月退役，现
为金丰 （中国） 机械工业有限公司
装配组长。部队期间曾荣立三等
功，2015年获全国劳动模范荣誉。

一朝入伍，军魂入骨！这句
话，在冯闯的身上体现得淋漓尽致。

“就是觉得做任何事情，都要
拼尽全力去把它做好。不畏艰险、
不怕困难，这是部队教会我的。”
这个身材瘦削却腰杆笔挺的新宁波
人，憨厚地笑着说。

冯闯是东北人，18 岁应征入
伍，在东北某部队服役。因勇于创
新、训练刻苦、军事技术过硬，他

多次受连、营、团各级嘉奖，并荣
立三等功一次。

1986 年，冯闯退役，被分配
到东北一家国有企业，成了一名冲
压工人。不懂技术、没有经验、工
种危险系数高，冯闯就凭着一股不
服输、不畏难的精神，从一名普通
员工成长为了车间副主任。

天有不测风云，在冯闯 38 岁
那一年，企业倒闭，他被迫下岗。

“铁饭碗”没了，身边不少人
有些悲观和彷徨。然而冯闯没有，
他给在宁波当兵、工作的叔叔打了
个电话，咨询了南方城市的工作环
境后，毅然决然带着家人南下，来
到了镇海。

2002年，他应聘到金丰（中国）机
械工业有限公司，又成了一名一线
普通工人。不懂就问，不会就学。

冯闯把大部分时间和精力都投入到工
作中，年平均加班800小时以上。“假
如上午的活干完了，还剩一点时间，
可能有人会说歇一会儿吧，但我会
把下午的活儿提上来做。日复一
日，就发现自己多出了很多时间。”

就是这股劲头，让他创造了不
少 “ 记 录 ”。 一 次 客 户 订 制 的 急
件，标准工时每台 19.5 小时，他连
续作业 15 小时，完成了 2 台设备的
装配调试，确保企业按时出货。

装配车间工作技术含量高，容
不得半点马虎，有些工序的误差需
要控制在零点零几毫米内，比一根
头发丝还要细得多。而冯闯练就了
凭感觉就能将误差缩减到零的绝
活，年调试机器 300 余台，优良率
达 100%，成为厂里的业务骨干。

冯闯说，“不畏艰险、不怕困

难”这八个字就像是刻在他的灵魂
里，每次遇到困难时，在部队的那
些日子就会闪现在眼前，提醒他不
断前行。一步步，支撑着他从一名
下岗工人到如今的全国劳动模范。

为人民服务是中国军人流淌在
血液里的初心和使命。退伍后的冯
闯，一直铭记在心。他加入了捐资
助学的队伍，资助偏远山区的贫困
学子；他成为了一名无偿献血志愿
者，10 余年里无偿献血 264 次，累
计献血量超 10 万毫升！

“台风‘烟花’来临前，刚刚
去献了成分血。担心台风影响大，
采血点关闭导致用血出现短缺。提
前献一点，能帮一点是一点。”冯
闯说，他很喜欢宁波这个城市，希
望可以靠自己的努力，让自己、让
这个城市变得更美好！

一朝入伍 军魂入骨

本报讯（记者何峰） 昨日，市
政协举行重点提案办理工作“三见
面”协商会，围绕致公党市委会提出
的《关于提高“小微权力”清单制度
执行效能 推动乡村治理的建议》
重点提案，组织展开面对面交流。

该提案由市委常委、市纪委书
记，市监委主任领办，市政协副主
席督办。

提案指出，我市在全国先行先
试编制村级小微权力清单，为乡村
治理提供了宁波样板和经验，但也
存在“小微权力”清单制度落实未
形成部门合力、监督主体力量有待
加强、震慑规制作用有待提升等问
题。提案建议，进一步强化“小微
权力”清单制度执行力、提高制度
操作性、强化问责实效性，持续提
升乡村治理现代化法治化水平。

主办单位市司法局汇报了提案
办理情况，市纪委市监委机关就推
进基层监督数字化改革作了介绍，
协办单位市委政法委、市农业农村
局作发言。近年来，“小微权力”

清单制度在提升我市乡村治理现代
化法治化水平、推进乡村振兴等方
面取得明显成效。下一步，我市将
法治乡村建设作为“十四五”时
期 乡 村 振 兴 的 重 要 法 治 保 障 抓
手，推进“小微权力”清单数字
化建设，建设村级小微权力网上
运行、公开和监督一点通平台，健
全完善村级事务合法性审查前置机
制，提升农村财务管理智慧化阳光
化水平。同时，完善村级“小微权
力”清单制度的监督网络，强化监
督执纪问责，更好地把监督融入基
层治理之中，持续推进法治乡村建
设 ， 实 现 “ 民 主 法 治 示 范 村

（社） ”倍增计划。
致公党市委会负责人对提案办

理表示满意，并进一步提出意见建
议。据悉，这是市委常委、市纪委
书记，市监委主任连续第二年领办
致公党市委会提出的基层监察方面
的重点提案，去年致公党市委会提
出 《关于推动乡镇监察从“有形覆
盖”向“有效覆盖”转化的建议》。

市政协举行
重点提案“三见面”协商会
提高基层“小微权力”清单制度执行效能

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
朱燕君 金丹宁） 浙江省首个拥军
主题园区昨天下午在海曙印象城
正式揭牌开园。这标志着海曙初
步 形 成 “ 拥 军 园 区 ” 整 体 亮 显 、

“拥军驿站”温馨服务、“绿色联
盟”崇军接力等一体化双拥共建阵
地。

海曙拥军主题园区由海曙区退
役军人事务局和高桥镇主办，海曙
印象城承办。前期，拥军主题园区
的发起，得到了海曙印象城和门店
的积极响应，有海底捞、罗亚帝等
16 家商铺加入“绿色拥军联盟”，
推出涵盖餐饮、娱乐、体育、美
发、教育、培训、影视七大类拥军
优 惠 项 目 ， 并 设 置 了 “ 拥 军 驿

站”，完善拥军优属的功能配套服
务，打造宜居宜业、舒适便捷的军
人军属城市生活圈，彰显退役军人
工作在“重要窗口”建设中的辨识
度和影响力。

现场，海曙区退役军人事务局
还和海曙印象城共同签署了“绿色
拥军联盟”协议书。

海曙区退役军人事务局相关负
责人表示，拥军主题园区的成立，
运用市区两级优质社会资源，依托

“崇军联盟”，各行各业积极响应、
广泛参与，为现役军人、退役军人
以及优抚对象提供优质产品、优先
待遇、优惠价格的“三优”服务，
将助力宁波再创全国双拥模范城

“九连冠”。

全省首个拥军主题园区
在海曙开园

本报讯（记者王晓峰 通讯
员徐超） 台风“烟花”造成我市
严重灾情，在防台防汛中，宁波
公安试运行数字化、智能化、信
息化综合管理模式，科技赋能，
有效提升了排查隐患、预警告
知、及时发现并处置的能力，筑
起一道坚实的防御屏障。截至目
前，市公安局通过公共视频巡
查、无人机找漏洞、地图可视化
等数字化手段排查隐患 352 处、
发送预警信息 26 条、排除险情
1600 余处。

台风登陆前，尽可能多地排
查出安全隐患并及时解决，这是
防台的关键一步，但以往的人工
排查不仅容易出现疏漏且效率有
待 提 升 。 今 年 宁 波 公 安 “ 市 、
县、所”三级指挥部门整合应用
25 万路视频监控，收集相关警
情数据，作为警力调派依据。

同时，市公安局对接气象、
水利等部门的工作平台，实时关
注气象、台风路径和风力、全市
各地的下雨量等情况，然后结合
各方数据，有针对性地进行部署
——在易积水路段及易积水小
区、桥洞、铁路涵洞、低洼路段
加强巡查力量，发现隐患后能第

一时间进行封控。
7 月 25 日凌晨，受台风影响，

永丰路、江东北路、槐树路出现江
水倒灌，危及出行者安全。宁波交
警在公共视频巡查时发现这一情
况，立即通知属地交警大队前往进
行封道、提醒。同时，他们又联系
相关职能部门，联动开展救援工作。

“在这次台风期间，我们根据
收集到的数据，通过媒体及街面上
的 132 块交通诱导屏、63 个智能岗
亭，滚动发布易积水路段情况。”
市公安局相关负责人说，今年道路
积水等相关预警信息全面且及时，
幕后功臣之一就是“数字赋能”。

市警航队的无人机在防台中发
挥了重要作用，7月26日至27日，2
个全天候机组出动，携带 6 架各型
无人机赴三江口、洞桥、鄞江等地
进行空中巡查，实时了解灾情、发
现险情，为后方科学决策、精准指
挥提供强大支撑。其中，7 月 26 日
下午，无人机在皎口水库下方的金
溪村巡查时发现了险情。宁波公安
战时救援队闻讯而动，携 2 艘冲锋
舟、10套救生绳、40 件救生衣及若
干救助物资，根据信息平台筛选出
的可通行线路，从溪口绕道至金溪
村，及时对受困村民进行救助。

宁波公安数字赋能
筑起防台防汛屏障

本报讯（记者孙佳丽） 为保
障受灾地区的蔬菜供应，昨日上
午，宁波农副产品物流中心联合
市菜篮子行业协会、消费协作联
盟紧急组建党员救灾突击队，派
出 6 辆满载的“绿通车”驰援集
士港镇。

记 者 在 现 场 看 到 ， 这 些
“绿通车”里装载了 5 吨新鲜蔬
菜、1000 箱矿泉水、510 箱方便
面、520 箱八宝粥等物资。而这
么多物资的集结，仅用了 15 个
小时。

7 月 28 日下午 5 时，一则消息
发到了市菜篮子行业协会和消费协
作联盟成员群里：“当前集中安置
点急需奶、方便面、矿泉水等生活
物资，希望各会员单位能伸出援
手，共渡难关⋯⋯”

“昨晚在群里看见消费协作联
盟的号召后，今早不到 5 点我就
紧急联系了供应商，让他们 8 点
后 尽 快 将 库 存 的 物 资 运 到 我 这
里。”这是史家阿嫂食品有限公司
董事长史翠英在台风“烟花”登
陆 后 的 第 三 次 无 偿 捐 献 。 早 上 9

时 30 分，她亲自上阵，带着 50 箱
面包和 50 多箱矿泉水赶到了物流
中心。

除了爱心企业捐款捐物，宁波
农副产品物流中心专门调运 5 吨蔬
菜驰援集士港。据物流中心相关负
责人陈钢介绍，其中的部分青菜来
自云南保供基地，刚在 28 日晚上
10 时运抵物流中心，并于 29 日 12
时抵达集士港。

当天下午，物流中心党支部
组 织 的 党 员 救 灾 突 击 队 在 短 短 1
小 时 打 包 了 30 余 份 物 资 ， 含 蔬

菜、肉类、鲜蛋等农产品，前往
新 后 屠 桥 村 开 展 爱 心 配 送 活 动 。

“我本来还在想晚上能吃啥，现在
好了，谢谢你们！”一名 80 来岁
的低保户老奶奶拉着队员的手真挚
地说。

“此次爱心出征克服了‘时间
紧、储备紧’的难点，打通了‘积
水多、覆盖广’的堵点。”市商贸
集团相关负责人说，接下去，集团
将持续关注受灾转移群众应急物资
供应，畅通上下游供应链，加强价
格监管，做好应急保供。

5吨新鲜蔬菜、1000箱矿泉水等物资发车
农副产品物流中心党员救灾突击队驰援集士港

本报讯（记者张凯凯 通讯
员刘拥军 范奕齐） 昨日上午
10 时，烈日当空，户外温度已
经达到了 35℃，在洞桥镇的洞
欣路上，20 余名宁波市政集团
的工人正挥汗如雨，清扫堆积如
山的垃圾。两天来，市综合行政
执 法 局 共 出 动 各 类 车 辆 200 余
辆，人员 600 余人，共清理各类
垃圾 1500 多吨。

据城管支援队成员介绍，此
前暴露在马路上的垃圾五花八

门，有挡水的水泥板块、泡烂的家
具沙发、刮断的树枝、厚厚的淤泥
沙石。清扫过程中，整个支援队将
不 同 的 垃 圾 进 行 分 类 。“ 水 泥 板
块、沙石砖块运到渣土资源化企
业，泡烂的家具沙发进入大件垃圾
回收体系，其他垃圾进入焚烧厂，
树枝进入园林垃圾资源化利用企业
体系。”市分类指导中心相关负责人
说。为了提高工作效率，城管支援
队将指挥部搬到了马路上，统筹调
度不同路段不同作业阶段物资。

市城管支援队
两天清理垃圾1500多吨救灾突击队前往新后屠桥村开展爱心配送活动。 （宁波农副产品物流中心供图）


